



NOTICIAS TELEGRAFICAS DE CENTRO AMERICA

San Salvador, 13. A LA "INFORMACION". Consejo Superior de Salubridad, institución encargada de velar por la higiene pública, dictó al Ministerio de la Guerra de orden de desinfección para la ropa de los Cuarteles. Cámara de Comercio nombró miembros honorarios a los señores...

La agencia de cobros San Juan y Cia. explica la organización de sus negocios

Señor Director de LA INFORMACION. Presente. Muy señor mío: Me dirigen la presente para aclarar algunos conceptos emitidos por la prensa local sobre la agencia de cobros que hemos establecido en esta ciudad.

Hechos de sangre

En San Miguel Sur, de Santo Domingo de Heredia, el sábado por la noche hubo un tiroteo entre Celedonio González y los hermanos Nocé y Aquilino Solano; discutieron por asuntos remotos y terminaron riendo; el primero resultó con tres heridas de arma de fuego una en el brazo izquierdo y dos en la caxa del cuerpo. Dichosamente ninguna de esas heridas es de carácter grave.

SOLO HAY UN "BROMO QUIRINA"

Este es el LAXATIVO BROMO QUIRINA, usado en todo el mundo para curar resacastruados en un momento por el Dr. J. M. GONZALEZ. Halla su caxa en... Resaca por la noche...

Arte verdadero. - Trilby

Alrededor de los grandes centros en los que lucen las galas de su talento las eminencias del arte, sólo nos queda el recurso de admirarlos y de prodigarles nuestros aplausos cuando tenemos la fortuna de que nos lleguen sus obras maestras reproducidas por el maravilloso invento del cinematógrafo.

Esta noche exhibirá por última vez el Teatro Variedades la brillante producción Trilby, en la que se distinguen la bella y gran artista Clara Kimball Young, ventajosamente acompañada por nuestro público.

En el Casino Español desde las 6 a. m. a las 5 p.m. todos los días de la semana, ofrecemos mis servicios profesionales de sastre. Gregorio Expósito, San José, Enero de 1916. 76-20 Enero

Distracción peligrosísima

Con la natural melancolía hemos sabido, que algunos adultos dedican los domingos a cazar zarcetas en la Sabana, para lo que usan pequeños rifles de balas "00", que para los efectos de una descarga personal, son tan peligrosos como los mismos mauser.

Varias proposiciones

A propósito de la noticia que dimos días pasados de que el Gobierno se proponía comprar un solar en la calle de la Sabana para construir una escuela, la mar de propósitos de los señores de la Sabana...

Nota de duelo

Anteanoche falleció en Alajuela la encantadora niña María Isabel, hija del licenciado don Juan Allaró Vargas y de su estimable esposa. La niña se había salvado recientemente, gracias a los esfuerzos de la ciencia...

Por telegrama

Río Segundo, 13. Ha fallecido en esta capital el señor Fidel González, vecino de este lugar donde era muy estimado, buen hijo del pueblo y amoroso padre de familia.

Nota de duelo

Anteanoche falleció en Alajuela la encantadora niña María Isabel, hija del licenciado don Juan Allaró Vargas y de su estimable esposa. La niña se había salvado recientemente, gracias a los esfuerzos de la ciencia...

Sesiones de la Municipalidad de San José

SESION DE ANOCHE. Se discutió el proyecto del regidor Ortiz para mejorar las condiciones sanitarias de los expendios de carne. Se manifestó de acuerdo los regidores para manifestar que las reformas de quien primero ha adoptadas es el Municipio en los expendios del Mercado y eso costará mucho dinero...

Fallecimiento de D. Justo Quirós

Anoche, a las doce, dejó de existir en esta capital, en su casa de habitación y rodeado de toda su familia, el estimable caballero don Justo Quirós. El viernes pasado contrajo el tumor Quirós un súbito ataque de pulmonía, que complicado luego con una afección cardíaca, ha determinado su rápida muerte...

El acontecimiento artístico del próximo jueves en el MODERNO

La Compañía dramática que dirige el aplaudido primer actor Francisco Arce pondrá en escena el próximo jueves 16 de los corrientes en el Teatro Moderno una de las producciones teatrales que más éxito ha obtenido en los teatros de Buenos Aires.

Espectáculos Frégoli - Gran función para hoy "Salamina"

Extraordinariamente llamativa es la función que da esta noche en el Teatro Nacional el incomparable Frégoli. Todo el programa es nuevo; pero que atreza seguramente la atención del público será "Salamina".

United Fruit Co. Servicio de vapores

AVISO. La C. compañía recibirá hasta 5000 sacos de café consignados a Londres de la partida que ahora se encuentra en LIMON en su vapor CALAMARES que según itinerario zarpará para Nueva York el 19 de Marzo en curso.

Don Justo Quirós Ha muerto. La familia doliente al participar a sus amistades, les solicitan se sirvan asistir a las horas fúnebres que se verificarán a las nueve de la mañana de hoy en la Iglesia del Carmen y acompañar luego sus restos al Cementerio General. San José, Marzo 14 de 1916.

BAZAR DEL MERCADO. DE JOSE ESQUIVEL. LA CASA QUE MAS BARATO Y MEJOR VENDE. Grande y selecta exhibición de casimires ingleses de las más alta fantasía y de imborjable calidad, inspirados en las últimas modas de París.

En La Despensa. AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL BANCO ANGLO. se vende el famoso VINO ITALIANO VESUBIO al precio de C7.00 docena (sin envase) UNA BOTELLA C0.75. ACABA DE RECIBIR MACARRONES Y FIDEOS EXTRANJEROS, BACALAO SARDINAS, ENCURTIDOS, SALMON. LATERIA EN GENERAL. HAGA USTED SUS PROVISIONES ALLI. 8665. CONSIGUE MEJORES PRECIOS Y ARTICULOS.

Oficina de cobros. AL COMERCIO Y AL PUBLICO EN GENERAL. Nuestra AGENCIA DE COBROS se encarga de cobrar toda clase de cuentas, para lo cual tenemos un servicio de cobradores activos y que trabajan de acuerdo con un sistema eficaz y comercial. En nuestro sistema, tratamos de hacer efectivas las cuentas que no se confían, agotando todos los recursos de atención y consideración a que son acreedoras todas las personas.

EL PROGRESO. FABRICA DE FIDEOS. LA MAS GRANDE Y LA MAS PERFECTA DEL PAIS. Fideos de todas clases y superior calidad, elaborados con material de primera calidad importado directamente. Casa de dos pisos situada 200 varas al Oeste del Mercado. Despachamos órdenes para todas partes de la República. Invitamos al público a hacer una visita a nuestra Fábrica y poder darse cuenta del uso y ensayo en la fabricación. TELEFONO No. 482 - APARTADO No. 943. MUSMANI & HERMANOS.

X2. El nuevo preparado X2 a gotas, ha sido analizado y ensayado en los principales laboratorios y clínicas de todos los principales países de Europa y América, y en todos ellos ha sido considerado de un gran bien para la humanidad. El X2 a gotas, cura la sífilis aunque sea hereditaria o adquirida de muchos años y todas las enfermedades de la sangre en general. Se administra también con éxito seguro, en la tuberculosis y en todos los casos en que es preciso favorecer la nutrición y purificar la sangre. Léanse los folletos explicativos que acompañan a cada estuche. Depósito General en Costa Rica: BOTICA ORIENTAL 7962.

Teatro América. Hoy martes 14 despedida de FANTOMAS con los últimos dos episodios titulados El misterio del baile de máscaras y El falso Magistrado (4 partes). Teatro Variedades. Martes 14 de marzo de 1916. Por última vez la grandiosa y gran obra TRILBY. Teatro Actualidades. Hoy martes 14 despedida de FANTOMAS con los últimos dos episodios titulados El misterio del baile de máscaras y El falso Magistrado (4 partes).



# EL MARIN REGIONAL

Yo he leído con mucho agrado la carta en la que contesta el venerable y querido maestro don Valentín Ferraz a los versos que Gamaliel me dirigí tratando de la manera barbara y rebuscada que usamos para expresar los sencillos y poco dramáticos hablantes de esta tierra del norte y los frijoles y la he leído con agrado porque creo muy útil e instructivo lo que tiene a corregir los vicios de la lengua que hablamos y el abuso de voluciones innecesarias. Pero digo que los versos no me gustan, y me gusta don Valentín F. Ferraz o algún otro escritor que como él tiene la afición al estudio y el valor de decir las cosas humildes por su nombre, no se dedican a comparaciones y metáforas, a hacer una cruzada que a la vez sea para destrucción de los defectos de nuestra gramática y para enseñar a los lectores y a la sociedad de modos más correctos, eficaces y elegantes de decir y de escribir también.

La crítica bien intencionada, si es de mala y no nutrida y científica y de la que está libre de prejuicios personales, me parece que es la más provechosa de las literarias y que por lo tanto con toda admiración a esos hombres que la cultivan con amor y éxito, teniendo para eso que estudiar mucho, meditar mucho, comparar y leer su diccionario, para llegar a conclusiones de breves líneas que representan, sin embargo, un esfuerzo colosal de entendimiento y voluntad.

En Costa Rica la "autocrítica" es verdaderamente alarmante; y lo es tanto más cuanto que el que quiere ser comprendido por la mayoría ha de escribir forzadamente aplicando las palabras y los giro que la costumbre ha hecho, de lo contrario se le considerará empujado, y se le tendrá de rebuscado, por más que tal vez él esté expresándose en los términos más sencillos y sencillos de la lengua castellana. En vez de que se tenga que leer, puede entenderse y sin esfuerzo, en el punto de usar los términos y decir, usando del honor que se le ha por la lengua, y así todo que se le llama "autocrítica" es una "lingua que no habla la lengua" que es la que nosotros hablamos y escribimos.

Las gentes que mejor escriben, los profesionales, todo caso e incurren en los errores que yo he mencionado y nada fuera eso si no parecieran también. Como yo soy barba, por no decir de barbaridades, en documentos oficiales. Respetablemente se ha publicado en "La Gaceta" un artículo dirigido a una sola persona: Lo que es pecado venial de los que se perduran con una gota de agua bendita, si se compara con otros defectos que se encuentran en los contratos y da a luz la propia venerable "Gaceta" para menudear todos nosotros. Y gracias que se publican las discusiones de los señores oficiales, porque si se publicaran, entonces sí que tendrían derecho a preguntarnos qué lengua hablamos por aquí.

Así es que los errores y estropeos de los escritores nos afectan a todos, nobles. Verdad es que escribo para el público y eso basta para que se

# La cuestión cambios

El por qué, del disgusto de la Cámara de Comercio

Miembros de la directiva de la Cámara de Comercio elevaron ayer una conferencia escrita en la que se denunció la conducta de la Secretaría, con respecto a cambios, por haber cesado de girar la Secretaría de Hacienda, lo que se debe, como ya el lector está enterado, a causa de haberse agotado el crédito en los Bancos neoyorquinos.

Si la Directiva de la Cámara tomó ayer algún acuerdo definitivo en la cuestión, sus conclusiones no han trascendido al público; ellas se mantienen en secreto, será, sospechamos nosotros, para no entorpecer ciertas gestiones pendientes con el Gobierno y que tienen a librarse a la situación de todo oblicuo peligroso que pueda influir en el alza de los cambios.

Sin embargo, es ya del conocimiento público que las molestias de los miembros de la Cámara de Comercio provienen de la fama por ellos hecha de que se libra el Banco Internacional de los 250 mil dólares, que conserva en Bancos Neoyorquinos y que ha sido del crédito destinado al negocio de giro creado por el Gobierno.

Para esto el Banco que no fuera del Estado, y más aún, de Emergencia, es una creación, que dentro de los límites de la puzeta de los negocios bancarios es perfectamente lícita y aceptable, tomado el asunto bajo su aspecto moral, para el Internacional no es, por la circunstancia indicada, pues creó ese Banco específicamente para hacer frente a una situación normal, la especulación que ha hecho en letras, comparando fondos del crédito, es cosa que no tiene explicación, pero ni razón de ser; es decir, que ese Banco del Estado, se presta a combinaciones encaminadas a combatir las miras ilimitadas patrióticas de la ley de la República; que tiene por objeto colocar en manos del Gobierno el control de los cambios para que éstos no suban a tipo depreciosos de la fama por ellos hecha de que se libra el Banco Internacional de los 250 mil dólares.

# SOCIALES Y PERSONALES

## VIAJE DE UNA HERMANA DE LA GARIDAD

Ayer en el tren de Limón salió con rumbo a aquel puerto en donde debetó tomar el vapor que la conduciría a Guatemala, la abogada y cariñosa Hermana de la Caridad Sor Rosa que durante muchos años ha prestado importantes servicios en el Hospital de San Juan de Dios de esta capital.

El cuerpo médico de ese establecimiento pierde con el viaje de esta hermana una de sus más esforzadas colaboradoras.

Desde hace mucho tiempo tenía a su cuidado el Departamento de Cirugía de mujeres, tratando siempre con gran cariño y abnegación a las enfermas que le fueron encomendadas.

En esta capital sor Rosa se había captado las simpatías generales de nuestra sociedad, y que en distintas épocas sus aprecias las grandes virtudes que bajo aquella alba toga había. Lleve muy feliz viaje la Hermana de la Caridad y esté segura de que para ella se guarda siempre en esta tierra un recuerdo de cariño y gratitud.

## HOGAR DE PLACEMES

En Alajuela el hogar del caballero don Carlos Calvo Fernández y su muy apreciada señora esposa doña Cristina de Calvo Fernández, ha terminado la dicha de ver aumentado su hogar con la llegada de un hermoso niño que viene a completar la familia de los amorosos padres, a quienes en vianos nuestra calorosa felicitación, deseando para el recién nacido toda felicidad en la jornada de la vida.

## ENFERMOS

—El estado de salud del licenciado don Francisco María Fuente es ya bastante satisfactorio, noticia que nos alegra comunicar así a las merced amantadas del señor Fuente que veían con profunda pen su estado de postración.

—El estado de salud del ingeniero señor don Luis Matamoros, después de unos días de postración que ayer bastaba mejor.

—Por los doctores Espinoza y Barriónuevo se operó en la mañana de ayer en su casa de habitación de la señora María Luisa Mora. Su estado de salud, después de practicada la operación, fue de bastante gravedad, pero anoche ya se había experimentado alguna mejoría.

—Ha estado delicado de salud el joven Rodrigo Sabarito.

—Se encuentra bastante indispuesto de salud la señora María Ester Villegas.

—De la operación sufrida en días pasados se encuentra mejor el caballero don Ernesto Lara.

—Por los doctores Durán, Jiménez Cruz y Jiménez Nizce, le fue practicada, con notable éxito una operación de splenectomía en don Miguel Cubero.

—La señora María del Rosario Fernández ha estado delicada de salud.

—En Limón se encuentra enfermo de algún cuidado, desde hace al

—Después de haber pasado una temporada de verano en Cartago, se encuentran de regreso en esta capital doña Clementina de Viveros y su hija la señorita Ofelia, a quienes presentamos nuestro afectuoso saludo de bienvenida.

—Regreó de Limón don Federico Tristán F.

—Don Oscar Ulloa, secretario del señor don Francisco de los United Fruit Co. en Limón se encuentra en esta capital en viaje de paseo.

—Regresó mañana de Monte Redondo, lugar en donde pasó la temporada de verano, doña María Rosa de Díaz Granados.

—Del Nariño de Grecia regresaron ayer don Florina Blanco y sus hijas las señoritas Clarina y Graciela.

—Para los Estados Unidos, después de haber permanecido en esta capital unos meses, saldrá el viernes próximo Mr. M. Wink, representante de la casa Wink Brothers Firm Co. para visitar las fábricas de esta capital valorísticas industriales y cinematográficas que se han establecido en los tratos Variedades, América y Actualidades.

—De San Isidro de Cusumado regresaron don Manuel Ochoa y su familia, después de haber pasado la temporada veraniega en aquel lugar.

—De San Antonio de Belén regresaron doña Rosalinda González de Fernández, doña Josefina Salazar y la señorita Celis Guehl.

—De Limón se encuentran en esta capital el señor capitán del puerto, don Juan E. Romagosa.

—Don Octavio regresó ayer en el medio del doctor don Jaime Aguilar.

—Para Puntarenas salió don Francisco Vidroero.

—Regresó de Puntarenas don Juan Zúñiga Montañez y su señora esposa.

—De Orotina regresó en esta capital el señor capitán de Coronado, lugar en donde pasaron la temporada de verano, don Franklin Jiménez, su señora esposa doña Luisa y sus hijos.

# Sesiones de la Corte Suprema de Justicia

Se abrió el acta de la sesión anterior, la que fue aprobada.

Se declaró sin lugar el recurso de habeas corpus interpuesto por Cañón Chinchín la González, vecino de Espartero, por cuanto del informe concierne a la autoridad.

Se nombró al Lic. don José Ramón Chavarria para Juez primero de la Contenciosa, mientras el propietario va a Talamanca en diligencias judiciales.

Se nombró al Secretario del Juzgado de San Ramón, para Juez interino, mientras el señor Juez Propietario se encuentra de viaje a las Alcaidías.

Se nombró a Daniel Guzmán, Prosecretario de la Alcaldía Primera de San José.

Se nombró a Marco A. Argüello para notificar de la Alcaldía Segunda de San José, en representación de Luis Salas que está de viaje.

Se nombró ínterinamente a don Aquilino Rodríguez, Prosecretario de la Alcaldía Segunda de San José.

Se nombró a don Eulogio Ruiz, notificador de la Alcaldía de Santa Cruz del Guanoante, en lugar de don Quirino Rosales.

Se nombró a don Juan Rafael Chavarria, proterio interino del Juzgado de la Contenciosa de esta capital.

# Notas oficiales

No. 2 ALFREDO GONZALEZ

Presidente constitucional de la República de Costa Rica.

DECRETA:

Artículo único.—Concédese hasta cuatro meses de licencia al Licenciado don Juan Rafael Arias, para separarse de su cargo de Secretario de Estado en los Despachos de Gobernación y Policía y nombrarse para que sustituya por igual tiempo al Licenciado don Claudio González Rucavado.

Dado en la ciudad de San José, a los once días del mes de marzo de mil novecientos dieciséis.

ALFREDO GONZALEZ

Por el Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación y Policía, al encargo del Sr. Relaciones Exteriores.

Manojo GUARDIA

# Los escándalos de Guadalupe

Los acontecimientos que se desarrollan en ese pueblo vecino, a propósito de las diferencias personales que median entre el presbítero Chávez, cura de aquel lugar, y el matrimonio de María Q. pasan ya de castaño obscuro.

Anteayer domingo, a la salida de mi viaje, cuando en la plaza de aquella población un escándalo muy público en el que estuvo a punto de participar todo el pueblo, que si sucede, sepa Dios las designias que allí pueden moverse.

Firmado por los señores más importantes e influyentes de la localidad, el señor José María Rodríguez repartía unas hojas colantes en favor del cura, a la par que el señor Marín repetía otras gravitando al referido presbítero.

En un momento dado, Rodríguez se acercó a Marín, y tomándolo por la solapa de la americana le secó fuertemente los ojos con sus manos en su defensa, y por su parte los partidarios y simpatizantes del presbítero Chávez, por la de Rodríguez, lo que fue causa de que se formara un escándalo, se sacudieron los nervios y todas las personas que en el participaron se alzaron para entrar en riña, cosa que fue evitada por la oportuna intervención de las autoridades.

Volvemos a decir: la moralidad pública, las buenas costumbres sociales y, sobre todo, la tranquilidad de aquel pueblo, demandan que se ponga coto a tales demasías.

# Qué es la cosa?

A la convocatoria de accionistas de la Sociedad Anónima Teatro Moderno celebrada anteayer, domingo, en esta capital, asistieron unas pocas personas.

Esos accionistas tenían entendido que el teatro pertenecía a la sociedad y en esa reunión supieron que el dueño del referido teatro es don Eloy González Frías; en las sesiones venidas de esa Sociedad se dice: Compañía anónima PARA COMPRAR el Teatro Moderno, etc., etc. Los accionistas están molesto por esa circunstancia. Vayamos a ver en qué para el asunto. Por lo pronto ese teatro será rematado uno de estos días.

# TEATRO NACIONAL

Esta noche por única vez y penúltima función de FREGOLI estreno de la ópera en 1 acto y 7 cuadros

## SALOMÉ

parodia de la ópera Salomé creación de FREGOLI el espectáculo más aparatoso visto hasta la fecha

NOTA.—Las localidades sobrantes estarán a la venta en la taquilla del día desde las 8 a. m.

Habrán dos trones expresos uno de Cartago y otro de Alajuela y Heredia que regresarán después de la función.

# ELBROS & BREVES LIMITED

SEPA DIRECTA DE VAPOROS ENTRE LIMON, COSTA RICA Y BRISTOL, CALIFORNIA, SAN FRANCISCO Y SAN PEDRO DE MACORIS (COSTA RICA).

SEPA DIRECTA DE VAPOROS ENTRE LIMON, COSTA RICA Y BRISTOL, CALIFORNIA, SAN FRANCISCO Y SAN PEDRO DE MACORIS (COSTA RICA).

SEPA DIRECTA DE VAPOROS ENTRE LIMON, COSTA RICA Y BRISTOL, CALIFORNIA, SAN FRANCISCO Y SAN PEDRO DE MACORIS (COSTA RICA).

SEPA DIRECTA DE VAPOROS ENTRE LIMON, COSTA RICA Y BRISTOL, CALIFORNIA, SAN FRANCISCO Y SAN PEDRO DE MACORIS (COSTA RICA).

SEPA DIRECTA DE VAPOROS ENTRE LIMON, COSTA RICA Y BRISTOL, CALIFORNIA, SAN FRANCISCO Y SAN PEDRO DE MACORIS (COSTA RICA).

# AGENDA DE TEATROS Y ESPECTACULOS

TEATRO NACIONAL	TEATRO ACTUALIDADES
A las 8-45 p.m., tercera función de abono del celebrado artista Leopoldo Fréglol "Programa variado y strayce."	Tandas a las 8-15 y 9-30 p. m. "El Materio del baile de Música" y "El Falso Magnífico."
TEATRO MODERNO	TEATRO COLON
A la hora de costumbre el drama "Don Juan Tenorio." Gran éxito de la Compañía Arés-Abad.	Función corrida a las 8-15 p. m. "La pueta cerrada," "El retrato de mamá," "Polino," "Recomienda médica," "Ostión por concha de concha."
TEATRO VARIADAS	CLOACAS
A la hora de costumbre gran función de gala. Última exhibición de la obra cinematográfica en seis partes.	Teniendo conocimiento íntimo en materia de cloacas, puesto que fui quien colé la mayor parte de la obra cinematográfica en seis partes.
TEATRO LAFAYETTE	TEATRO COLON
Tandas a las 6-30 y 9-30 p. m. "Las Jacobitas," "El Profesor Lector," "Ostión por concha de concha," "Mujer indomable."	Función corrida a las 8-15 p. m. "La pueta cerrada," "El retrato de mamá," "Polino," "Recomienda médica," "Ostión por concha de concha."

# TEATRO COLON

Hoy Martes

El gran drama religioso de DON JUAN TENORIO

PRECIOS POPULARISIMOS

Mañana beneficio de los señores ABADIOS, dedicado a la colonia española

# TEATRO COLON

Hoy martes una hermosa función a mitad de precios

Puerta Cerrada

Polinto

Recomienda merecida





# LA INFORMACION English Section

Year 8 th

San José Costa Rica Tuesday 14 th. March 1916

No. 3431

## BRITISH ARTILLERY AND AUSTRALIAN SEIGE BRIGADE IS FIGHTING AT VERDUN

### FRESNES NOW IN GRIP OF TEUTON ARMY

**BERLIN, 10.**—Official: On the western front small British detachments that penetrated yesterday our trenches to the northeast of Verdun were thrown out again at the point of the bayonet.

After a strong artillery preparation in the Champagne district our positions to the east of Meuse de Chamagne, which, the French occupied on February 11, were recaptured by a surprise attack and two officers and 150 men were made prisoners.

Following the effect of important operations in the Argonne section we advanced slightly our positions to the northeast of Chalade.

In the Meuse district our artillery fire on the western bank became more energetic, and exceptional engagements led to a heavy fighting has occurred with the enemy.

In the Woëvre district we captured Fresnes by storm. Early in the morning the French were still holding some houses on the western boundary of the village. They lost more than 300 prisoners in this action.

One of our airplanes bombarded heavily the railway establishments at Barle-Duc.

In the eastern and Balkan theatres there has been no change in the situation.

### ACKNOWLEDGE LOSS OF FRESNES

**PARIS 10.**—Official: In the Argonne sector, in the region of Avicourt, our special men shelled a German aeroplane which fell within our lines. The aviator was taken prisoner.

On the western bank of the Meuse bombardment by heavy projectiles continued during the night of the 9th. The enemy multiplied infantry actions between Bellecourt and the Meuse, but these attacks were repulsed except in the sector of Boisse de Cocheaux, where the enemy was able to gain a foothold.

On the eastern bank of the Meuse after a violent artillery action in the region of Boisse de Hadraumont, the Germans succeeded in entering a road, but we expelled them immediately by our counter attack.

In the Woëvre the enemy occupied the village of Fresnes after a combat that cost him serious losses.

In the Vosges we bombarded enemy castlements at Diffschach in the east of Mulbach and enemy trenches in the region of Watwillyer.

A Belgian official is to the effect that the day passed without any incident along the Belgian front.

### HILL 265 GONE

**PARIS 10.**—Official: In the Argonne district the enemy made desperate endeavors at Haute Chevalerie to occupy a mine crater but he was repulsed. Our artillery continued the bombardment of enemy communication lines to the west of the Meuse and favored by the intense bombardment the German troops were able to advance along the railroad lines in the neighborhood of Rempenville.

At the same moment the Germans violently attacked Hill 265. An entire division participated in the attack and were successful in taking possession of the hill, despite the heavy losses inflicted upon them by our artillery and machine gun fire.

We are still in possession of the Trenches of Bellecourt and Groves to the east of Bois des Colons and the Bois de Guimere, as well of the heights of Cole de Loie.

Artillery fighting continued lively last night on the eastern bank of the Meuse, in the vicinity of Bois de Hadraumont, as well as in the Woëvre sector, at Fresnes and the villages located at the foot of the hills.

### THINKS GERMANY IS AFTER SEPARATE PEACE WITH FRANCE

**LONDON 10.**—An unexpected explanation of the Verdun attack is given by the German newspapers which pay high tribute to French courage. They say that the shedding of blood is regretted, and hinting that Germany is willing to make a separate peace with France, Major Moabit in the Tagblatt recommends the course adopted during the Verdun action.

Max Harden says in the *Seydlitz* that the war has cleaned France and that she can no longer be accused of decadence or degeneration. He says, however, even if Germany should be beaten which is not probable, France will not be able to dictate terms of a lasting peace. But there is another possibility, that is if the German advance breaks the stone wall of the Verdun position. In this case it will separate the British from the French by effecting an enveloping movement from the center or at one end of the front, thereby being able to disarm a whole army.

The loss of the Verdun district and that of the flower of her youth France is sustaining with great dignity and heroism, which cannot help but win for her respect and admiration even among those who despise her. The article writer then asks: "Would he be able to bear a harder strain, like without a girdle of forts without Paris?" Yet the possibility of an army established on the Neoy-St. Quentin line taking Paris seems to be an impartial observer to treat a possibility that the miracle of the French driving the Germans from the Aisne toward the Rhine. The French warriors have proved a hundred times to be equipped with the most modern weapons and a German victory would be purchased at a very dear price.

Another solution of the proposition breeding France white, says Harden. It is only then Germany will be able to demand a juicy territory in addition to the removal of defenses on the eastern frontier and war tribute.

### BRITISH ARTILLERY IN VERDUN

**LONDON 10.**—According to a dispatch from Milbourne, the minister of defense announces that an Australian siege brigade is fighting at Verdun. It was reported that British artillery had been taken to Verdun, but it was unknown that it was named British and French.

### TEUTON TROOPS REPORTED WITHDRAWN FROM BALKANS

**PARIS 10.**—According to a delayed dispatch from Salonica, the Austro-Germans have retired their forces to the west, and some Turkish regiments have been sent to the Caucasus.

### FRENCH MAKE AERIAL ATTACK ON METZ

**THE HAGUE 10.**—The French air squadrons have bombarded the Metz forts and ammunition trains en route for Verdun.

### INTERESTING DETAILS OF ARTILLERY ACTION

**PARIS 10.**—The following is a

statement made by an artillery officer: We were expecting a heavy struggle. We were stationed at the southeast of Hadoumont wood when orders were given for our battery to be divided for flanking purposes in three positions: first, to the east of Hadoumont; second, to the south, and third, to the north of Samogneux. Two other batteries were stationed to the south of Hill 312, and we supported by six pieces of 90th battery.

We opened with our curtain fire the advancing enemy, and when he advanced as far as the Gaura ravine, in one of our sections, we fired at him from a distance of 700 meters. The Germans, despite heavy losses, overcame the ravine and reached the Gaura woods through the top of the hill progressively, thus invading our section. We continually shortened our range while they advanced moving them down. Their snaps were filled until they penetrated the positions behind our guns. They then it was very hard for us. We expended our guns and retired carrying along our wounded sergeant. Shells of 305 caliber came so thick as rain above us, but the 90th battery silenced the German guns.

Then Sergeant Pierrard approached the commander and said: "My battery No. 58, does no more exist. Use me somewhere else." The commander then replied: "Put yourself at the disposal of the 90th." Pierrard collected his men and renewed the fire. He had been serving the pieces for two days and was constantly demanding ammunition. Unfortunately at the last moment it was impossible to supply it. He was allowed to use whatever he had and exploded his guns. When the enemy approached the first ranks the artillerymen defended themselves with carbines. Then they reformed fire till the position was untenable. They, therefore, exploded the guns and retired. Pierrard probably then that Pierrard was killed.

At another instance of a battery under a very furious bombardment by 305 shells, the captain, sergeant and five of the gunners were killed, but the others continued intensifying the curtain fire.

### Unable get ammunition explode guns

In the course of February 22 large numbers of 305 shells were fired against us from a farm at Mormont. Our situation was very difficult because we were unable to get any ammunition. It was a fortunate thing if one case out of three ammunition would reach the road of Vacherouville, which was swept by gun fire.

A gun was detached from a battery at Samogneux, which was being bombarded with shells of all size owing to being too hot, as it had been doing incessant work. Four times they cooled it using water from their bottles, but finally they took the breach and retired. The gunners returned in the evening to take it with them, but were unable to do so. The chief gunner was wounded in this action. They left it where it was and after some hours they returned with the intention of blowing it up. They found however that a 210 shell had struck and destroyed it.

### Day of slaughters

On the evening of February 23 we were ordered to Cote du Poivre where they arrived without any losses. February 24 was a great day of slaughter in the woods. We disputed Hill 244 and our guns while the enemy advanced or retired alternately flooded him, shortening or lengthening

our range accordingly. It is impossible to count the victims, but I can only say that there were heaps and heaps of them. A regiment coming from Haumont wood and another from Samogneux were literally destroyed. We only wish that such action were repeated several times.

### LINER PRINCIPE DE ASTURIAS FOUNDERS — 338 LOSE LIVES

**BUENOS AIRES 10.**—The Spanish steamer *Principe de Asturias* belonging to Phillips & Faversham Company, has foundered off the lighthouse at Ponta Boi, near Santos. Latest reports state that the wreck occurred on Sunday morning. The boat carried 1000 passengers of whom 338 have perished.

### SWISS CHAMBER OF DEPUTIES OPENS

**BERNE 10.**—The opening session of the chamber of deputies was held yesterday. The Federal Secretary made an address in which he expressed regret that Switzerland had not protest against the violation of Belgian neutrality and said that the affair of the colonels has given the impression generally that the Swiss army has not observed a strict neutrality. He further recognized that the Federal Council interfered justly although somewhat late. He voted for Congress in the present government.

### 500,000 TONS ADDED TO NAVY AIR DIVISION TEN TIMES LARGER

**LONDON 10.**—In the House of Commons yesterday Mr. Balfour stated that the navy had increased by half a million tons and the air division ten times larger than originally.

### BEER PRODUCTION TO BE REDUCED IN ENGLAND

**LONDON 10.**—The brewers' society will diminish the manufacture of beer in compliance with recent orders. It is intimated that it will be reduced by one-eighth.

### SS. APACHE ARRIVES IN NEW YORK IN TOW

**NEW YORK 10.**—The steamship *Apache* has arrived in tow.

### SEIZE ECHO DE PARIS EDITION FOR UNNEUTRAL CARTOON

**GENEVA 10.**—Yesterday's *Echo* of Paris has been seized because it contained a cartoon representing the Crown Prince seated in a pile of dead bodies which were put up in the shape of a throne.

### THE SAMBRE OVERFLOWS BANKS AND FLOODS LIEGE DISTRICT

**AMSTERDAM 10.**—A dispatch from Belgium states that the waters of the Sambre have increased and that the adjacent routes have been inundated and circulation has been interrupted in the region of Liege which is inundated.

### ARE PIZZLED OVER SENATE'S PROCEDURE

**BERLIN 10.**—A *Aekerman*, correspondent of the New York Tribune, reports that the Senate's vote with respect to the policy of President Wilson toward Germany, has lessened the possibilities of a break in American official circles. The public here,

however, is puzzled as to the exact meaning of the vote. Newspapers, on the other hand, differ in their views. The *Tagblatt* says that it was a natural result, President Wilson making it a question of national honor. The Senate's action now leaves Willson and Secretary Lansing free to negotiate with Germany, but they must call on Congress before they decide anything, as it is a question of war or peace.

The *Colome Gazette* says that the President's call on the Senate is meaningless due to the fact that no direct vote was taken on the question of warning Americans off belligerent ships. The vote, therefore, is neither an endorsement nor rejection of the Wilson war policy.

### PRESIDENT WILSON REFUSES COOPERATION

**STOCKHOLM, March 10.**—It is stated in political circles that Sweden on two occasions has appealed to President Wilson in mediating for peace. President Wilson has declined.

### METAL EXCHANGES IN LONDON REOPENED

**LONDON, March 10.**—The metal exchanges have been reopened. Export orders and sales to allied and neutral countries through the authorized channels will be treated as customers' orders.

### MINES ARE EXPLODED NEAR HOHENZOLLERN FORT

**LONDON, 10.**—Official: Last night we sprang a mine to the north east of Vermelles. Today the enemy sprang a mine near the Hohenzollern. No attack followed nor any casualties. Artillery on both sides was active about Albert, Haubach and Ypres.

### ALLEGES SENATORS GORE AND MCLEMORE ARE ACTING UNDER GERMAN-AMERICAN INFLUENCE

*The World* espines letters from Alphonse Koellie, German, instructing the how to proceed in Congress. Several others, it is alleged, implicated in Congress plot to influence Congress against Wilson.

Object of German-American is, it is charged, to defeat Wilson and nominate Speaker Clark.

*Koellie* denies charges—ridicules reporter's claim. German-American want to elect pro-German ruler.

**NEW YORK, 10.**—The *World* has exposed documentary evidence of the existence of an in Senators Gore and McLemore resolution, aiming at the nomination of Speaker Clark as candidate for the presidency and undermining Wilson's power in the Senate and Congress.

### FACSIMILES OF LETTERS

**NEW YORK, 10.**—The *World* has published the facsimiles of letters signed by Alphonse Koellie in which he expressed the unification of German Americans and proposing that no passports should be issued to Americans traveling on belligerent ships, that an embargo be placed on war material and that federal reserve banks be prevented from subscribing war loans.

The letters mention the name of Senator Stone. In one of them Koellie

is proved by these letters that the object of the German-Americans is to show the German vote against President Wilson in the forthcoming elections and in favor of Speaker Clark. RUSSIANS ABOUT FIFTY MILES FROM TEBRIZON

### PETROGRAD 10.—Official:

On the western front our artillery demolished a position and trenches southward of Lake Babit in the Riga sector, to the East of Friedrichstadt we were able to confirm the success of our artillery on German working parties approaching our positions between the Oldenitz and Sussey were dispersed by our rifle fire. Fighting for the possession of mine craters continues in the Dvinsk sector near Ilauk.

In the Caucasus region our troops landed under cover of intense supporting fire from our fleet and occupied on the night of March 3 and 4 the town of Atina, on the Black Sea coast to the east of Tebrizton, and deploying rapidly to the south they forced the Turks to evacuate several positions. In the course of this action we took two officers prisoners and 280 men. We also captured two guns and a quantity of ammunition and foodstuffs.

Continuing the pursuit of the fleeing Turks, we occupied the village of Maprava. (Atina is a town on the northern coast of Asia Minor, about 60 miles to the east of Tebrizton against which the Turks are apparently marching. Maprava is a village also on the Black Sea coast of Asia Minor, ten miles to the west of Atina.—Editor.)

As a view of the serious political position of Americans of German blood arising from the unjust and unfounded statement of President Wilson that our belligerent duty is to revenge to the utmost our curtailed rights as citizens of this country, etc. we organize ourselves immediately. Meetings of protest are being held. We show our power at the voting booths."

### Una Mujer Saludable

Una mujer saludable es una bendición para su esposo. En cambio, una mujer que está siempre dolida y enferma es una desgracia para el hogar y mucho más cuando es madre de familia. Si la mujer nota que sus energías flaquean y que todo la cansa; si sus órganos femeninos no descomponen bien su cometido, si hay nerviosidad, falta de sueño, dolores de estómago y cabeza, dolores de riñones hacia abajo, irregularidades etc., y todo esto le causa melancolía, tristezas—una condición que muchas veces confunde al más experto de los médicos.

### El Compuesto Vegetal de la Srta. Lydia E. Pinkham

hará desaparecer estos males pues él vá a la raíz de los mismos y cura lo que el doctor no puede curar.

San Antonio, Texas.—"A todas las mujeres que deseen tener niños en su hogar y ser felices les recomiendo el Compuesto Vegetal de la Srta. Lydia E. Pinkham. Yo sufrí de caída de la matriz y de otros males propios de nuestro sexo y tomé su Compuesto Vegetal. Fue la única medicina que me ayudó y hoy ahora una madre feliz que mucho recomiendo el uso de su medicina a todas sus amigas."—Sra. AURELIO B. MARTINEZ, 645 Lopez Street, San Antonio, Texas.

Por cuarenta años ha sido el Compuesto Vegetal de la Srta. Lydia E. Pinkham el mejor remedio para los males femeninos y ha devuelto la salud a miles de mujeres.

Si está Ud. sufriendo alguna de estas enfermedades y desea un consejo especial, escriba confidencialmente a Lydia E. Pinkham Medicine Co., Lynn, Mass., E. U. de A. Se carta será abierta, leída y contestada por una señora y considerada estrictamente confidencial.



### THOUSAND TROOPS SENT FROM CANADA EVERY MONTH TO JOIN FORCES OF ALLIES



IN THIS ILLUSTRATION ARE SHOWN CANADIAN SOLDIERS LEAVING CAMP VA LEARTIS, CANADA, PREPARATORY TO SAILING FROM QUEBEC. MORE THAN 6,000 SOLDIERS OF THE DOMINION LEAVE EVERY MONTH FOR THE EUROPEAN WAR ZONE. REPORTS FROM THE FRONT ARE TO THE EFFECT THAT THE CANADIANS ARE IN THE THICK OF THE FIGHT IN FRANCE.

**OUR PRINTING & STATIONERY DEPARTMENT**

Visiting Cards, Account Heads, Special Printing for Farms, Programs, Ball Programs, Stationery of all classes. Best work, and prompt delivery Guaranteed, at Fair Prices.

**See our Limon Agent**

**FRED. GORDON, Box, 197**

For Samples, specifications, and prices. Printing Job of all kinds executed on the shortest notice.

**MODERN PRESS, San José**

